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以市区和平路步行街为
中心，方圆不足一公里，行人
甚至不用转过街角就可以
看到一家影院，数一数，
这一带的电影院已经有
7 家。对许多熟悉平

顶山的人来说，这种繁荣和便
利在 7 年前是不可想象的，那
时候，整个市区还能勉强营业
的只剩下人民电影院。

7月 27日上午，在万达影
城九楼接受记者采访时，高中

平说：“和平路这一带（电影
院）已经完全饱和了。”高中平
是我市第一家民营电影院星
美影城的投资人之一，那是2011
年。7 年后，打开“淘票票”可
以看到，全市到现在已经拥有

民营电影院将近30家，而高中
平所在的星光公司拥有6家电
影院，成为鹰城同行业的龙头
老大。他是怎么把握住机会
站在了这个行业的起点、掘到
第一桶金呢？

高中平：首开鹰城民营电影院

高中平在
市区长大，父
母都是普通工
人，他从小喜
欢美术，独立
生活能力强，
13 岁 起 就 靠
装裱手艺自己
挣钱了。1982

年，他被市戏校
舞美专业录取，

后被送到省戏校学
习。在郑州时，他把

不到 5 块钱一件的外贸服装，
通过自己上色，以20元一件出
售，赚了不少零花钱。1985年，
考虑到离家近，毕业后的高中
平选择了到人民电影院上班，
做宣传员，画海报、排片。

上世纪九十年代电影院衰
落，人民电影院的经济效益开
始下滑。高中平带着几个员
工开过录像厅，后来又承包过
一段时间电影院，积累了经营
经验。2004年，从媒体上看到
杭州庆春影城改制后非常红

火，高中平就和几位同事到杭
州考察。

高中平在杭州看到，旧影
院改造成新式多厅影院后，观
众的观影体验全面升级：数字
设备最大限度地接纳了片源，
多语言版本满足了喜欢原声
的观众，多厅放映给了观众更
多的选择，还节省了看电影的
时间。另外，影城优雅的环境
也深受年轻人青睐。杭州庆
春影城的年票房收入从改制
前的 800 多万元增长到 2700

多万元，此行让高中平认准了
多厅电影院这个新的发展方
向。

2010年，高中平和几位朋
友决定投资开影城。选址时
发现，市区已经有两家影院立
项，他马上决定抢进度。最
终，星美影城比其他两家影院
提前一年开业迎客。高中平
说，星美影城不仅把握住了时
间差，投资也比其他影院少，
主要得益于他 20 多年的从业
经验。

有专长，脑子活

电影院虽然开张了，但人们已
经有将近20年不怎么看电影了，怎

么把大家拉回到电影院？高中平给
单位赠票，到肯德基、麦当劳赠票，通
过各种渠道做宣传，目的是先让大家
获得新的观影体验，这样做效果非常
好，两个月以后，影城就开始盈利了。

在经营中，高中平最自信的是
他的阅片能力，也就是在众多新片

中发现高票房电影的嗅觉。他

回忆：“人民电影院刚加入奥斯
卡院线的时候，2002年张艺谋
拍了《英雄》，这部片子宣传力度
很大，我们觉得这部电影有票房
潜力，就第一时间引进了片源，
结果票房卖了将近40万元。”

2011年11月，有几位观众打
电话给高中平，询问即将上映
的《失恋33天》排片情况，他接
到电话后马上看片花，上网查

原著，了解演员文章等电影主
创人员的背景，虽然这类题材
跟他这个年龄的人有一定距
离，但他凭借多年的经验断定
这是一部能火起来的电影。
在该片上映的头天晚上，他要
求值班经理将4个厅全部排成
《失恋 33 天》，第二天他到影
城一看，发现值班经理稳妥起
见只排了3个厅，另外一个厅

还在照常放映进口大片。他让
值班经理统计各厅上座率，发
现情况和他预计的一样，《失
恋 33 天》上座率最高，就立即
调整，将4个厅全部排成了《失
恋33天》。“结果排上没多长时
间，票就卖光了。据我所知，把
所有的厅全部排成这部电影
的，全国就我这一家影院。”高
中平说。

眼光跟得上潮流

据高中平介绍，星
美影城投资成功后，他
的几个合伙人看中
了 这 个 领 域 的 发
展前途，有的在本

地，有的到外地，相继投资了更
多的电影院。

高中平最早投入的50万元
早已经回本，他和新的合作伙伴
又在市区金三角、万家、百合金

山、易购城，新城区蓝湾小区，
叶县等地开办了6家影城，事业
越做越大。

总结自己的创业历程，高
中平认为，一切都是因为对电

影的喜欢。因为喜欢电影，他
才一直没有离开这个行业，没
有停止过对这个行业的关注和
思考，才会倾个人所有投资电
影院。

一切都是因为喜欢
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